
                                           
                                          Consiglio degli studenti 
                                          Ufficio di Presidenza - Contatti 

                                                  Urbino (PU) – Tel. +39 0722 305796 
                                                  consiglio.studenti@campus.uniurb.it 

Verbale nr. 1/2024 del Consiglio degli Studenti 

Seduta ordinaria del 2 febbraio 2024 

  



                                           
                                          Consiglio degli studenti 
                                          Ufficio di Presidenza - Contatti 

                                                  Urbino (PU) – Tel. +39 0722 305796 
                                                  consiglio.studenti@campus.uniurb.it 

Il Consiglio degli Studenti si riunisce il 2/02/2024 alle ore 16:30, presso la Biblioteca di 

Lingue Leone traverso di Palazzo Petrangolini, via Rinascimento 7, 61029 Urbino (PU) 

per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Apertura dei lavori del Consiglio degli Studenti del nuovo anno: proposte e 

dibattito; 

 

2. Presentazione dei neo-nominati Consiglieri; 

 

 

3. Audizione del Delegato rettorale alla Disabilità, Prof. Enrico Angelo Emili, e del 

personale dell'Ufficio Inclusione e Diritto allo Studio; 

 

4. Informativa da parte del Presidente in merito alla norma transitoria recante 

disposizioni sulla disciplina delle attività d rappresentanza studentesca interna agli 

organismi dell’Ateneo; 

 

 

5. Discussione sulle modifiche necessarie del nuovo Regolamento sul funzionamento 

del Consiglio Studentesco rivelatesi necessarie a seguito del confronto con N.d.V. 

e P.Q.A.; 

 

6. Discussione e deliberazione in merito: 

- sostituzione di un membro effettivo C.U.G. (Comitato Unico di Garanzia); 

- sostituzione di un membro del C.U.S. (Comitato Sportivo Universitario); 

- sostituzione di un membro della C.C.S. (Commissione Contribuzione 

Studentesca); 

- l'individuazione di un membro nella neo-costituenda Commissione 

Erasmus. 

       (Relatrice: La Vicepresidente Maria Chiara Ruggieri) 

 

 

7. Discussione e deliberazione in merito alla re-introduzione del Bando di concorso 

per l'assegnazione di premi di studio a favore di studenti meritevoli iscritti a corsi 

di laurea, laurea magistrale, laurea magistrale a ciclo unico. 

(Relatrice: La Segretaria Silvia Gullo) 

 

8. Presa d'atto del verbale del C.d.S della seduta del 13 dicembre 2023; 

 

9. Designazione di un delegato del Consiglio degli Studenti per i percorsi di 

abilitazione all'insegnamento; 

 

 

10. Varie ed eventuali. 
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Assume la presidenza Giovanni Alvarez, assume le funzioni di Segretaria Silvia Gullo. 

 

Sono Presenti i Sig.: 

Cons. Brahim Baalla PRESENTE 

Cons. Alessia Ferri PRESENTE 

Cons. Annarosa Clemente ASSENTE NON GIUSTIFICATA 

Cons. Giacomo Tacconi PRESENTE 

Cons. Antonio Renzulli PRESENTE 

Cons. Elisa Capozucca PRESENTE 

Cons. Fabio De Luna PRESENTE 

Cons. Francesca Di Gioia PRESENTE 

Cons. Francesco Sorcinelli ASSENTE GIUSTIFICATO 

Cons. Giacomo Righetti PRESENTE 

Cons. Luca Dolciotti PRESENTE 

Cons. Giovanni Alvarez PRESENTE 

Cons. Giuseppe Inglese ASSENTE GIUSTIFICATO 

Cons. Lorenzo Busà ASSENTE GIUSTIFICATO 

Cons. Maria Chiara Ruggieri PRESENTE 

Cons. Silvia Gullo PRESENTE 

Cons. Valentina Lorenzetti PRESENTE 

Cons. Gianluca Mascioli ASSENTE NON GIUSTIFICATO 

 

 

Per un totale di 

Presenti: 13 

Assenti giustificati: 3 

Assenti non giustificati: 2 

 

È stato constatato il numero legale dei presenti.  

 

 

1. Apertura dei lavori del Consiglio degli Studenti del nuovo anno: proposte e 

dibattito; 

 

Il Presidente dichiara l’apertura della seduta ordinaria alle 17, affermando che è il primo 

Consiglio degli Studenti del nuovo anno. 

 

2. Presentazione dei neo-nominati Consiglieri; 

 

Si procede alla presentazione dei neo-nominati Consiglieri dei due gruppi consiliari: 

Brahim Balla e Giacomo Tacconi. 



                                           
                                          Consiglio degli studenti 
                                          Ufficio di Presidenza - Contatti 

                                                  Urbino (PU) – Tel. +39 0722 305796 
                                                  consiglio.studenti@campus.uniurb.it 

3. Audizione del Delegato rettorale alla Disabilità, Prof. Enrico Angelo Emili, e 

del personale dell'Ufficio Inclusione e Diritto allo Studio; 

 

Prende la parola il cons. Giacomo Righetti, il quale presenta il dott. Enrico Angelo Emili, 

che aggiornerà il Consiglio sui servizi e le opportunità che l’Ateneo mette a disposizione 

per gli studenti DSA. È un tema molto sentito, sul quale occorre che ci sia anche una certa 

consapevolezza di tutti nell’Ateneo poiché è un servizio che può funzionare bene solo se 

tutti conoscono tali regole, soprattutto i rappresentanti degli studenti e delle studentesse 

che vengono a contatto, ogni giorno, con diversi studenti.  

Il cons. Giacomo Righetti conclude ringraziando gli ospiti. 

 

Prende la parola il dott. Emili, il quale condivide con il Consiglio tutte le azioni che 

attualmente sono state messe in campo dall’Ateneo e quali saranno le mosse successive.  

Sia il dott. Emili che la dott.ssa Maluccelli spiegano come funziona il sito, quali sono gli 

strumenti che sono stati messi a disposizione e quali sono le domande più frequenti. 

 

La cons. Alessia Ferri entra alle 17.04. 

 

La cons. Ruggieri fa presente che molto spesso non si dà alcun supporto a tali studenti 

durante la fase dell’elaborazione della tesi.  

 

Il dott. Emili risponde che vi è un servizio di supporto tesi presente in ogni Scuola e oltre 

ciò non è attualmente previsto un servizio ulteriore. 

 

Il cons. Righetti fa presente l’importanza di questi aspetti anche in vista delle linee 

ANVUR, dato che i percorsi di studio vengono valutati anche in base alle misure di 

sostegno nei confronti degli studenti con DSA e/o con disabilità.  

 

Il dott. Emili sottolinea che alla Biblioteca San Girolamo vi è un dipendente che si occupa 

di scansionare e di rendere i libri di studio accessibili anche agli studenti con DSA e/o 

disabilità.  

 

Il Presidente esce alle 17.26.  

Assume la presidenza la vicepresidente Maria Chiara Ruggieri. 

 

Il Presidente rientra alle 17.29. 

 

4. Informativa da parte del Presidente in merito alla norma transitoria recante 

disposizioni sulla disciplina delle attività di rappresentanza studentesca 

interna agli organismi dell’Ateneo; 

 

Il Presidente spiega quanto è stato precedentemente fatto con la collaborazione di tutti i 

gruppi consiliari in merito alle disposizioni sulla disciplina delle attività di rappresentanza 

studentesca interna agli organismi dell’Ateneo. Sono stati presentati dei meccanismi 
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correttivi per sopperire all’attuale mancanza di rappresentanti, inferiore alle norme 

nazionali, nello specifico la l. n. 240 del 2010. 

L’unico correttivo possibile, laddove vi sia una carenza rappresentativa, sono le elezioni 

suppletive, ma il regolamento d’Ateneo non prevede questa possibilità. 

La proposta che è stata presentata riguarda la possibilità che sia lo stesso Consiglio degli 

Studenti a nominare dei rappresentanti interni al dipartimento, di concerto con il direttore 

per garantire una maggiore rappresentatività e una presenza costante di studenti negli 

organi. Anche perché l’assenza è aggravata dal fatto che molti rappresentati si laureano e 

decidano di svolgere un periodo di studio all’estero durante il mandato di rappresentanza. 

È un aspetto endemico che è sempre esistito, l’attuale sistema che sussiste all’interno 

dell’Ateneo di Urbino non è conforme alle norme nazionali e crea uno squilibrio dato che 

all’interno degli organi ci sono molti docenti e PTA, ma in proporzione molti meno 

studenti. 

L’esigenza di una norma transitoria ha il fine di fare un primo passo per giungere ad un 

sistema elettorale che tenga maggiormente in considerazione l’esigenza di essere 

considerati come rappresentanti. 

La norma transitoria è attualmente bloccata e si sta cercando di arrivare ad un punto di 

incontro insieme all’Ufficio legale, attraverso una mediazione con il Nucleo di 

Valutazione, il Presidio di Qualità e la Governance.   

 

5. Discussione sulle modifiche necessarie del nuovo Regolamento sul 

funzionamento del Consiglio Studentesco rivelatesi necessarie a seguito del 

confronto con N.d.V. e P.Q.A.; 

 

Il Presidente spiega che si sta concludendo il processo per emanare un nuovo Regolamento 

del Consiglio degli studenti ed, inoltre, è opportuno porre in essere le ultime modifiche.   

Una questione che si è presentata è la modifica dell’acronimo, passando da C.d.S. a 

C.d.S.U., poiché il primo è facilmente confondibile con “corsi di studio”.  

È opportuno fare una riunione per concludere la stesura del Regolamento e, a proposito, è 

essenziale nominare due membri, uno per Azione in sostituzione del cons. De Carolis e 

uno per Universo, in sostituzione della cons. Deotto, entrambi laureati e non più membri 

del Consiglio degli Studenti. 

 

Per Universo è stato nominato il cons. Balla. 

Per Azione è stato nominato il cons. Renzulli.  

 

La riunione è fissata per il 16 febbraio alle 16.30.  

 

6. Discussione e deliberazione in merito: 

- sostituzione di un membro effettivo C.U.G. (Comitato Unico di 

Garanzia); 

- sostituzione di un membro del C.U.S. (Comitato Sportivo 

Universitario); 
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- sostituzione di un membro della C.C.S. (Commissione Contribuzione 

Studentesca); 

- l'individuazione di un membro nella neo-costituenda Commissione 

Erasmus. 

       (Relatrice: La Vicepresidente Maria Chiara Ruggieri) 

 

Prende la parola la vicepresidente Maria Chiara Ruggieri, la quale pone l’attenzione sulla 

mancanza di diversi membri nelle Commissioni.  

 

Per quanto riguarda la nomina di un membro effettivo nel CUG, non è stata presentata 

alcuna candidatura.  

 

Per il CUS si propone il cons. Tacconi. Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- Visto il vigente Statuto dell'Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, in 

particolare l’art. 22; 

 

- Visto il Regolamento del Consiglio degli Studenti emanato con D.R. 462/2014; 

 

- Considerato che è pervenuta una richiesta di designazione di un membro del C.U.S. 

(Comitato Sportivo Universitario). 

 

 

DELIBERA 

 

di nominare Giacomo Tacconi come membro del C.U.S. (Comitato Sportivo 

Universitario). 
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Per la Commissione didattica si propone il cons. Tacconi. Il Consiglio approva 

all’unanimità. 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- Visto il vigente Statuto dell'Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, in 

particolare l’art. 22; 

 

- Visto il Regolamento del Consiglio degli Studenti emanato con D.R. 462/2014; 

 

- Considerato che è pervenuta una richiesta di individuazione di un membro nella 

Commissione Didattica di Ateneo.  

 

 

DELIBERA 

 

di nominare Giacomo Tacconi come membro del Consiglio degli Studenti nella 

Commissione Didattica di Ateneo. 
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Per la Commissione contribuzione studentesca si propone il cons. Dolciotti. Il Consiglio 

approva all’unanimità. 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- Visto il vigente Statuto dell'Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, in 

particolare l’art. 22; 

 

- Visto il Regolamento del Consiglio degli Studenti emanato con D.R. 462/2014; 

 

- Considerato che è necessario nominare un membro della C.C.S. (Commissione 

Contribuzione Studentesca). 

 

DELIBERA 

 

di nominare Luca Dolciotti come membro della C.C.S. (Commissione Contribuzione 

Studentesca). 
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Per la Commissione Erasmus si propone il cons. Balla. Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- Visto il vigente Statuto dell'Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, in 

particolare l’art. 22; 

 

- Visto il Regolamento del Consiglio degli Studenti emanato con D.R. 462/2014; 

 

- Considerato che è pervenuta una richiesta di individuazione di un membro nella 

neo-costituenda Commissione Erasmus. 

 

DELIBERA 

 

di nominare Brahim Baalla come membro del Consiglio degli Studenti della neo-

costituenda Commissione Erasmus. 
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7. Discussione e deliberazione in merito alla re-introduzione del Bando di 

concorso per l’assegnazione di premi di studio a favore di studenti meritevoli 

iscritti a corsi di laurea, laurea magistrale, laurea magistrale a ciclo unico. 

(Relatrice: La Segretaria Silvia Gullo) 

 

Prende la parola la cons. Gullo, la quale spiega in che cosa consiste il bando di concorso e 

quali possono essere le soluzioni per un re-introduzione, poiché è fondamentale che anche 

i meritevoli possano avere un sussidio che li aiuti nel corso della loro carriera accademica. 

La proposta che è emersa è di convertire la monetizzazione in servizi che possono essere 

utilizzati attraverso dei “buoni”, piuttosto che scegliere di sottrarre il premio dalla 

contribuzione studentesca. 

Per la realizzazione della proposta, se ne occuperanno i cons. Gullo e Tacconi.  

 

8. Presa d’atto del verbale del C.d.S della seduta del 13 dicembre 2023; 

 

Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente.  

 

9. Designazione di un delegato del Consiglio degli Studenti per i percorsi di 

abilitazione all'insegnamento; 

 

Il Presidente lascia la parola al cons. Righetti, il quale procede alla relazione.  

Il cons. Righetti spiega che la delegata rettorale alla formazione degli insegnanti non ha 

finora avuto occasione di confrontarsi con gli studenti. È opportuno che ci sia una 

rappresentanza legittima del Consiglio che porti avanti le istanze degli studenti che 

vogliano iscriversi al percorso per l’acquisizione dei 60 cfu.  

 

Il cons. Righetti si candida.  

Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- Visto il vigente Statuto dell'Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, in 

particolare l’art. 22; 

 

- Visto il Regolamento del Consiglio degli Studenti emanato con D.R. 462/2014; 

 

- Considerato che è pervenuta una richiesta di designazione di un delegato del 

Consiglio degli Studenti per i percorsi di abilitazione all'insegnamento. 

 

DELIBERA 

 

di nominare Giacomo Righetti come delegato del Consiglio degli Studenti per i percorsi di 

abilitazione all’insegnamento. 
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10. Varie ed eventuali. 

 

Il Presidente, considerata la richiesta che è pervenuta al Consiglio di nominare un 

componente della Commissione interna al Senato Accademico al fine di esaminare 

l’analisi delle relazioni condotta dal Presidio della Qualità, chiede se ci sono candidati.  

 

Si propone il cons. Tacconi. 

Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- Visto il vigente Statuto dell'Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, in 

particolare l’art. 22; 

 

- Visto il Regolamento del Consiglio degli Studenti emanato con D.R. 462/2014; 
 

 

- Considerato che è pervenuta una richiesta di designazione di un rappresentante 

degli studenti nel Senato Accademico, quale componente della Commissione 

interna al Senato Accademico al fine di esaminare l’analisi delle relazioni condotta 

dal Presidio della Qualità.  

 

DELIBERA 

di nominare Giacomo Tacconi come componente della Commissione interna al Senato 

Accademico. 

 

Il Presidente procede alla nomina dei nuovi capigruppo.  

 

Come capogruppo di Azione è stato designato il cons. Renzulli.  

 

Mentre per Universo, visto che in questa seduta non è particolarmente rappresentativo, il 

Presidente dichiara che il gruppo consiliare si riserva di designare internamente il 

capogruppo. 

 

Il cons. Tacconi espone la proposta che è emersa nella seduta del Senato Accademico 

precedente. L’obiettivo è di collaborare con il corpo docenti al fine di organizzare un 

evento che miri al coinvolgimento degli studenti universitari nella rappresentanza. L’idea 

è di creare una giornata in cui i docenti possano spiegare il funzionamento degli organi e 

al tempo stesso avere un contatto diretto con chi fa parte degli organi e della governance. 

La parola verrà data anche al Rettore e agli attuali rappresentanti per far capire quali sono 

i ruoli all’interno della vita accademica. 
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È un’iniziativa che assume un significato particolare per l’Anvur. L’assemblea 

rappresenterebbe un’occasione unica per mostrare la solidarietà e coesione del corpo 

studentesco. La proposta è che l’assemblea si svolga nel corso di un’intera giornata e che 

le lezioni possano essere sospese così da consentire la partecipazione di più studenti 

possibili. L’idea era di svolgerla il 20 marzo, nella giornata dell’Università. 

 

Il Presidente interviene e sostiene che la proposta sia ottima; tuttavia, bisogna far presente 

che il Consiglio e le rappresentanze non devono essere celebrate pubblicamente, ma 

devono essere posti nella possibilità di valere nei consessi nei quali ricoprono il ruolo. Ben 

venga il momento di divulgazione della rappresentanza, ma ciò che bisogna chiedersi è se 

questi ruoli siano concreti e fattivi.  Il Presidente si chiede quanto i rappresentati vengono 

messi nelle condizioni di far il lavoro negli organismi in cui sono inseriti. Occupare i posti 

nel Consiglio d’Amministrazione è sterile quando il dissenso viene visto con cattivo 

occhio, quando all’interno dei dipartimenti la rappresentanza oltre ad essere presente in 

proporzione non congrua, esprime dei pareri che non vengono presi in considerazione. 

Inoltre, la proposta è coincidente con la visita dell’ANVUR. 

 

I consiglieri che si occuperanno dell’organizzazione della giornata sono: il cons. Tacconi, 

il cons. Balla, la cons. Gullo, il cons. Alvarez ed il cons. Renzulli. 

 

La cons. Ruggieri avvisa i consiglieri che l’8 e il 9 febbraio, in vista di Università aperta, 

è stato concesso al Consiglio un banchetto, così da spiegare agli studenti delle scuole 

secondarie superiori che i ruoli di rappresentanza esistono anche nelle università e quali 

sono i ruoli che possono ricoprire.  

 

Il cons. Tacconi ritiene che sia importante che vi sia una partecipazione dei rappresentanti. 

Lui non potrà essere presente poiché impegnato nella stessa giornata come tutor.  

 

Interviene il cons. De Luna il quale ha intenzione di fare una trasmissione mensile in cui 

possano essere trasmesse le notizie riguardo il Consiglio a tutti gli studenti universitari.  

Se i consiglieri danno l’ok, è possibile partire con la redazione di un piccolo regolamento 

da mandare agli organi. L’idea è che un rappresentante di ogni lista rediga un comunicato 

in cui si informano di tutte le novità che sono emerse, il comunicato dovrà essere visionato 

prima dagli organi, poi dal Direttivo della Radio in cui verrà trasmesso. Inoltre, lo speaker 

non potrà essere un membro del CdS.  

De Luna ribadisce che l’obiettivo è di dare le notizie, non di far emergere quali sono stati 

i dissensi, se da parte di una lista piuttosto che un’altra. La convenzione non sarà più valida 

nel momento in cui emergeranno scontri politici.  

 

Interviene la cons. Ferri, la quale ritiene che l’idea possa funzionare nel momento in cui 

non diventa un limite per l’attività del Consiglio. Bisogna continuare ad interagire con la 

comunità attraverso i gruppi social, ma non deve diventare limitativa della libertà di 

espressione. 
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Il cons. Righetti è d’accordo con la cons. Ferri e all’atto pratico fa fatica a capire come 

possa funzionare; inoltre, i gruppi consiliari sono riconosciuti dal Consiglio, hanno un 

valore istituzionali.  

 

Il Presidente Alvarez richiama l’attenzione del Consiglio per la gestione di tale 

comunicazione. 

 

Il cons. Tacconi propone di fare una cronaca di quello che è il verbale. 

 

Il cons. De Luna afferma che era un’idea, l’obiettivo è di dare le comunicazioni su ciò che 

è stato fatto e su chi sia stato il promotore di una certa azione, ma non di far emergere i 

dissidi politici all’interno di questo comunicato.  

 

Il cons. De Luna propone la cons. Gullo come membro di Universo che si possa occupare 

della redazione del Comunicato. 

 

Si rimanda la trattazione del seguente punto al prossimo Consiglio.  

Il Consiglio, all’unanimità, prevede che i punti che prevedono l’emanazione di delibere 

siano approvati seduta stante. In merito a ciò, il Presidente, nel prossimo Consiglio, vorrà 

porre l’attenzione sulla decisione di approvare i verbali nelle sedute successive piuttosto 

che trasmetterli immediatamente agli organi.  

 

Il Presidente termina la seduta ordinaria del Consiglio alle 19.12.  

 

 

 

LA SEGRETARIA       IL PRESIDENTE 

F.TO Silvia Gullo       F.TO Giovanni Alvarez 


